

CARTA DE LOS EDITORES

Catherine Baillie Abidi, Dustin Johnson

Allons-y: El *Journal of Children, Peace and Security* tiene el propósito de poner a los niños en el centro de las prácticas de paz y seguridad en evolución al explorar la importancia que ellos revisten para la paz y la seguridad a largo plazo. Un marco sobre Niños, Paz y Seguridad (Children, Peace and Security, CPS) se basa en la idea de que, si priorizamos a los niños en la agenda de paz y seguridad, las intervenciones mundiales variarán su enfoque reactivo a las violaciones que interrumpe, temporalmente los ciclos de violencia y en vez de ello, centrarse en la prevención de la violencia. Durante muchos años, el teniente general (R) Roméo Dallaire ha transmitido su perspectiva dando a conocer las consecuencias de los encuentros con niños reclutados y utilizados en actos violentos, así como las limitaciones de la intervención cuando la violencia ya se ha producido. Inspirados por las experiencias del general Dallaire durante el genocidio en Ruanda y los numerosos oficiales de fuerzas armadas que han compartido los efectos personales y operacionales que han sufrido por el encuentro con niños durante sus despliegues, esta séptima edición de *Allons-y* analiza las crecientes complejidades morales del conflicto armado, las consecuencias para la salud mental que tienen los encuentros con niños en contextos de conflicto y la importancia de prestar un cuidado eficaz a quienes sufren heridas morales.

Como señalan los autores en esta edición, los efectos psicológicos de los encuentros con niños en un conflicto armado pueden ser considerables y cada vez se diferencian más de otros tipos de traumas debido a los complejos elementos sociales, éticos y morales que hay en juego. Los Principios de Vancouver sobre la Prevención del Reclutamiento y Uso de Niños Soldados, un instrumento fundamental que defiende la importancia de comprender a los niños en las operaciones de mantenimiento de la paz, establece el compromiso de apoyo continuo a la investigación de los efectos de tratar con niños y de mejorar la preparación previa al despliegue, así como los recursos de apoyo para la salud mental después de un despliegue. El Principio 13, Salud mental, reconoce que el trato con niños puede implicar un “grave dualismo entre

la percepción simultánea que se tiene de los niños soldados, tanto de victimarios como de víctimas” (Gobierno de Canadá, 2019). En este contexto, el Instituto Dallaire, en asociación con la Universidad Mount Saint Vincent, el Centro de tratamiento de adicciones y salud mental, el Instituto de investigación de salud Lawson y el Canadian Institute for Military and Veteran Health Research, el Atlas Institute for Veterans and Families e Investigación y Desarrollo para la Defensa de Canadá tienen en curso un estudio de investigación multifásico sobre los efectos de la exposición a niños durante el servicio militar. El propósito de la investigación es informar y mejorar el entrenamiento, la formulación de políticas y las estrategias de prevención para preparar mejor al personal para despliegues complejos que involucran a niños, así como para optimizar los recursos de cuidado para quienes han sufrido problemas de salud mental como resultados de esas experiencias. La publicación de los hallazgos de la investigación está prevista para el otoño de 2023.

Esperamos que las reflexiones de los veteranos que comparten sus experiencias de trato con niños durante los despliegues, los efectos de estos encuentros y sus esperanzas para el futuro inspiren una mayor comprensión y un diálogo más profundo. Esperamos que los conocimientos de los profesionales que analizan la práctica y la política actuales sobre cuidados y apoyo espiritual contribuyan a mejorar la prevención y las prácticas de cuidado. Y esperamos que los artículos de investigación que pretenden modificar el lenguaje y los marcos sociales que usamos para describir y entender las heridas morales, y enfatizan los efectos considerables que el reclutamiento y uso de niños en actos violentos tienen en los niños, las comunidades y el personal de las fuerzas armadas generen oportunidades para un diálogo continuo, medidas orientadas a la prevención y nuevas instancias de colaboración para crear un mundo donde los niños estén en el centro de las iniciativas de paz y seguridad.